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》天下体育

国王下台
超音速回归

本报讯 记者 张逸麟 西雅图超音速
重生计划已经接近完成，据美国媒体报
道，国王老板马鲁夫兄弟已经与西雅图财
团达成了出售协议，这支萨克拉门托的球
队将在下赛季前移到西雅图。

国王队从此成为历史，而超音速则重
回NBA！

目前双方已就出售价格达成一致，
国王整支球队的估值是5.25亿美元，西
雅图财团购买65%股份的实际价格大约
为3.4亿美元。只要NBA搬迁委员的投票
能够通过，国王就会正式搬去西雅图。而
目前来看，投票很可能一压倒性的优势
通过。

按照西雅图财团的计划，国王搬到
西雅图后将更名为超音速，并沿用以前
超音速的对标和配色。新的超音速将在
以前的主场钥匙球馆先打2个赛季，然后
在2015年搬进位于市中心、造价5亿美元
的新球馆。

同时西雅图财团目前也在物色新的
球队管理层，马刺队总经理布福德和前步
行者队总经理拉里·伯德是西雅图财团锁
定的目标。

布福德在马刺期间，与波波维奇有着
很好的合作，打造了NBA最稳定的强队，
建立起了无与伦比的国际球探基础，并且
选到了很多好用的球员，包括吉诺比利、
帕克和斯科拉等人。而拉里·伯德之前在
步行者也干得很不错，他在去年因为健康
原因离开了步行者。

有传闻说，禅师杰克逊也可能出现在
新超音速队中，不过不是作为主帅，而是
有顾问性质的成员，帮助球队重建。

整个西雅图正在为新球队欢欣鼓舞，
但萨克拉门托则在为留住球队作最后努
力。该市的市长是前太阳球星凯文·约翰
逊，他正在极力推动当地财团收购国王，
可惜目前看来还是晚了一步。

高额售价
勒布朗震怒

本报讯 记者 张逸麟 马鲁夫兄弟出
售国王的消息，在NBA引起了不小的反
响。尤其是一支目前排在西部倒数第三的
球队居然有着高达5.25亿美元的售价，这
让勒布朗·詹姆斯感到非常愤怒。

一年多前，联盟发生了停摆，其中很
重要的一个原因就是老板们认为球员的
薪水太高，导致他们无法赚钱。

而勒布朗昨天在得知国王出售的消
息后立刻发了一条推特表示不满，“ 国王
以5.25亿美元的价格卖掉了？他们的老板
还说这个价格赚不到钱？我们上赛季的停
摆到底是为了什么？滚吧。”随后他又发
了一条：“ 从我听说的消息来看，5.25亿美
元甚至不是整支球队，但我生气又有什么
用呢？太疯狂了。”

不过勒布朗还是搞错了，5.25亿美元
的是国王所有股份的价格，而西雅图财团
这一次买下了国王65%的股份，实际价格
为3.4亿美元。

但这依然是很高的价格。上一次停摆
期间，许多球队老板都希望抛售球队，当
时76人的标价是3.3亿美元，猛龙的出售价
格甚至打了66折，都无人问津。

而在近年来已经出售的球队中，勇士
卖了3.15亿美元，而活塞卖了4.2亿美元，
如今国王的价值已经涨到了5.25亿美元，
可见NBA球队的价值一直在提升，而老板
们依然在极力限制球员的工资，这自然让
许多球员以及球员工会大为不满，却也无
可奈何。

昨天，记者从相关知情人士处获悉，这
则消息基本属实，信主任的离去其实早在
伦敦奥运会结束之后就有预兆，“ 属于一
个正常的职务调动。”不过，众多圈内人士
则表示，更换篮管中心领导，并不能从根本
上改变中国篮球目前存在的种种弊端。

离去 圈内早已经有消息传出
昨天，据相关媒体报道，国家体育总

局局长刘鹏和总局人事相关人士召见了8
位司局级领导，在人事方面将有望调整。
信兰成有望调任装备中心担任司长，现排
管中心主任徐利有望调至篮管中心。对
此，记者昨天也求证了篮协的相关工作人
员，他们中大多数人对此给予了一种默认
的态度。值得一提的是，其中一些工作人
员甚至表示，“ 千万不要在报道中出现我
的名字，就当我没有接过你的电话。”显
然，这则消息目前在篮协中是一个略显敏
感的话题。

不过，记者昨天也获悉，其实早在伦
敦奥运会结束之后，中国篮球圈内便已经
传出了信兰成将离开的消息。“ 当时就听

说他会高升，所以现在这则消息曝出之
后，我们一点都不奇怪。这跟成绩、业绩什
么的都没有什么关系，就是一个正常的职
务调动。”一位知情人士向记者透露。

此外，信兰成此次的“ 调动”，算是他
在篮协的“ 二进二出”。作为篮管中心成
立后的第一任主任，信兰成首次任期从
1997年到2003年接近6年。在这个任期中，
中国篮球国字号球队成绩只能算差强人
意，甚至还曾出现过王治郅滞美不归事
件。而2009年1月再度执掌中国篮协之后，
近三年来中国篮球，尤其是男篮方面的成
绩再度有所下滑。2009年男篮兵败天津亚
锦赛，2011年武汉亚锦赛惊险夺冠，2012
年奥运会小组赛则是一场未胜。

未来 换领导并不能改变现状
对于信兰成的离去，众多篮球圈内人

士在感叹的同时，也直言目前的体制之
下，“ 换谁都很难改变中国篮球存在的弊
端。” 就在信兰成易职消息传出的前夕，
CBA联赛青岛队对阵天津队的比赛最后
时段，当值主裁的判罚再度引来了诸多的

争议。而这些，已经算不上中国篮坛的新
闻。主场哨、赞助商风波，乃至之前曝出的
外援赌球事件，近几年来，中国篮坛的负
面新闻似乎在每个赛季都是层出不穷。

此次更换篮协掌门人，一些圈内人士
便坦言，信兰成得到了“ 解放”。“ 其实篮
球和足球一样，都是领导比较头疼的项
目。现在要说谁愿意来管，还真是不好说。
信兰成走了，对他而言也是少了很多烦心
事。”一位圈内人士如是坦言。而著名篮球
评论员杨毅，也在自己的微博上感叹，“ 在
现行体制下，如果不换思路，换谁都难以
有根本性改变。离开篮管中心，对于对篮
球事业其实没有任何兴趣的信兰成来说，
也是一个解脱。无论谁是新主任，最低要
求应是有热情、有举措、有沟通、有志向的
四有新人。”

至于他的接任者，众多圈内人士也是
直言，“ 现在谁来了都没有多少用，体制不
变，CBA这个江湖就依然会存在。”甚至，
还有一些俱乐部的高层向记者笑言，“ 换
一个管排球的来管篮球，这在业务上就要
先补补课吧？”

本报讯 记者 陈宏 在排管中心如
今饱受诟病时，徐利去担任中国篮球的掌
门人，也引起了不少篮球迷的不安。不知
是有意还是巧合，排管中心在此前一天通
过中国排协的官网，回应了外界对排球尤
其是联赛的种种批评，包括郎平“ 联赛像
赶集”的论调。

取代信兰成？
中心不作为导致排球下滑

进入2013年，也标志着中国的竞技体
育进入了新一轮的奥运周期，而各中心主
任的轮岗，则是周期开始前的一个“ 惯
例”。在媒体昨天曝出的信息中，总局局长
刘鹏约见的8名司局级官员，最重要的就
是涉及到三大球管理中心的人员。

除了最近漩涡中心的韦迪和张剑，徐
利的去留同样令人关注。排球尤其是中国
女排的历史地位无可动摇，在三大球中有
着特殊的位置。但是，上一个奥运周期就
说要轮岗到篮管中心的徐利，在因为没人
愿意到排管中心来担压力而不得不留下
后，被很多人批评“ 消极”，“ 排管中心不
作为”的质疑来自全国媒体甚至包括新华

社。其间，中国女排屡创历史新低、中国男
排无缘出线、沙排成绩也直线下滑，尤其
是中国女排主帅频繁更迭，让人惊愕。

在中国女排兵败伦敦甚至无缘四强
后，排管中心受到的炮轰更甚。前国际排
联主席魏纪中老先生也屡次批评他们说，

“ 不重视基础，不重视联赛，导致了如今的
局面。”而在这个联赛赛季，排球联赛转播
场次缩减、影响力下降、规则受质疑，郎平
甚至公开发难，批评联赛：“ 时间短，赛程
密集，像是在赶集。”

营造舆论环境？
中心回应对联赛质疑

不知道是巧合还是有意，排管中心
在上周末出面统一回应了外界对联赛的
种种质疑。中心竞赛部部长蔡毅“ 喊冤”
说，所有受到质疑的赛制、规则，都在赛
季开始之前和各参赛队、赛区负责人进
行过共同研究，得到了大多数人的同意
才推出的。

由于排球联赛一直影响力不大，所以
联赛一直要求俱乐部给各电视台交钱买
直播，如今“ 转播费”甚至还涨价了。但上

周六，关注度很高的女排联赛决赛第一场
因为央视节目冲突没有直播，让球迷对中
心大为不满。对此蔡毅解释说，“ 我们接到
央视的更改时间申请已经是比较晚的事
了，多方考虑才不转播的，但是，以后制定
赛程时，我们也会就转播跟电视台多沟
通、核对。”

对于郎平的“ 赶集论”，他则说：“ 本
赛季联赛的赛程较上一届并未缩短，比赛
长度及安排基本与上届相同，只是由于今
年各队有全运会预赛要打，因而联赛整体
前移一个月。本赛季的赛程安排在确定前
就已经公布给了各参赛队，并向其征集回
应，当时各队并未提出赛程过密的疑问。
当然，就联赛赛程过密等问题，中国排协
也会在联赛结束后进行认真研究，参考各
方的建议，完善中国排球联赛的赛程，使
之更加人性化。”

对于男排卫冕冠军上海队和八一队
在半决赛中，所有的比分都相同却因为是
第二场败给了八一而遭淘汰，他也说“ 规
则都是征求过意见的”、“ 这是联赛历史
上首次出现的极小概率事件”、“ 我们不
会闭门造车”。

昨天，外界传
出一则消息，篮管
中心主任信兰成将
被调任装备中心担
任司长，而排管中
心主任徐利，将接
任他的位置。对于
这两位“ 主任”而
言，虽然在各自岗
位的任期期间，国
字号球队的成绩都
只 能 算 是 差 强 人
意。但此次调动，却
与“ 成绩”毫无关
系。这，或许仅仅只
是体育总局的一次
洗牌⋯⋯

本报记者 杨羡之

制图 俞霞

徐利接替信兰成 不换思路换谁都一样

谁来接徐利班 成绩下滑留下一地鸡毛


